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 稲 美 町 教 育 委 員 会 議 事 録 

１ 開催日時    令和 3年 10月 28日              

                             

 

２ 開催場所    稲美町役場コミュニティセンターホール 

 

３ 会議に付した事項 

 

日程第１ 諸 報 告 

 

(1) 行事・経過報告について 

 

(2) 10月・11月の行事予定について  

 

 

日程第 2 議  案 

 

  議案第 13号 令和 4年度稲美町立幼稚園の入園許可について 

 

 

 日程第 3 協 議 

 

  (1) 令和 3年度全国学力・学習状況調査について（別冊） 

 

 

日程第 4 その他 

 

   (1) 9月分問題行動件数について 

 

 (2) 令和 3年度稲美町立幼稚園・小学校・中学校の卒業(修了)式の日程について 

 

 (3) 稲美町教育委員会後援名義等の使用承認について 

 

  (4) 区域外就学許可の報告について 

 

 (5) 令和 3年度第 1回稲美町中学校制服のあり方検討委員会の報告について 

  

(6) 第 3回稲美町教育振興基本計画点検評価委員会の報告について 

 

 (7) 令和 4年度の予算編成について（別冊）  

 

 

 

 

開会 15時 00分 

閉会 16時 28分 
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4 出 席 委 員 

        教 育 長    北 谷 錦 也 

        委      員    後 藤 哲 夫 

        委      員    北 口 隆 男 

         委      員    本 多 澄 子 

         委      員    髙 田 道 夫 

 

5 出 席 職 員 

教 育 政 策 部 長    沼 田  弘 

生 涯 学 習 担 当 部 長 兼 文 化 の 森 課 長    山 本 勝 也 

学校教育担当課長    野 邊 久 美 

管 理 担 当 課 長    井 上 智 久 

人 権 教 育 課 長    丸 山 一 也 

生 涯 学 習 課 長    畠   邦 彦 

 

6 開  会 

 

教育長 

委員の皆様におかれましては、お忙しい中、ご出席たまわり、誠にありがとうございます。 

本日の会議は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第3項の規定により定足数に達し

ております。よって、会議が成立していますので、ここに開会いたします。 

本日の議事日程は、お手元に配付いたしております。 

会議の傍聴についてですが、傍聴される方はいらっしゃいません。 

次は、議事録の承認です。9月の定例会議事録をお手元に配付いたしておりますが、これを承認い

ただけますか。 

 

各委員 

異議ありません。 

 

教育長 

 異議なしのお声をいただきましたので、議事録は承認されました。次は議事録署名委員の指名であ

ります。議事録署名委員は、稲美町教育委員会会議規則第 16条第 2項の規定により、教育長から指

名いたします。本日は、北口隆男委員にお願いします。 

続きまして、私から、日程第 1、諸報告ですが、別紙資料の通りです。 

続きまして、各課より報告をお願いします。 

 

教育課       （報告内容省略） 

 

人権教育課     （報告内容省略） 

 

生涯学習課     （報告内容省略） 
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文化の森課     （報告内容省略） 

 

教育長 

各課の報告について、何かご意見があればお願いします。 

 

後藤委員 

 3ページの 11月 26日に予定されております、天満東小学校の「令和 3年度地域の特色を生かした

食育推進事業、学校食育実践研究大会」に、前回の定例教育委員会の中で教育長の方から教育委員の

参加を言っていただいたのですが、どうでしょうか。 

 

野邊学校教育担当課長 

天満東小学校の学校長にも連絡しまして、教育委員の皆様にも参加していただいて結構ですと了承

を得ています。初任者研修も兼ねていますので、初任の先生と一緒になりますが、ご都合が付くよう

でしたら是非お願いいたします。 

 

教育長 

他にご意見はございませんか。 

 

本多委員 

 学校行事についてなんですが、今日の午前中に稲美中学校の文化祭（音楽コンクール・文化部発

表）に行かせていただきました。すごく素晴らしい合唱で感動いたしました。天満東小学校ですが、

全校生が一緒に参加するという形で、運動会が開催されました。いろんな制限がある中ですけれど

も、子ども達の学校生活が徐々に戻りつつあるのかなと感じました。2 学期はまだまだ行事が予定

されていると思いますので、保護者の方としましても学校と協力しながら、子ども達を応援してい

きたいと思います。よろしくお願いします。 

 

教育長 

他にご意見はございませんか。 

 委員の皆様からもご意見、ご質問がありましたが、今年度なかなか私達も学校現場、子ども達の

様子が見ることが出来ていません。11 月 26 日天満東小学校 1 校限定になってしまいますが、ご都

合が付きましたら子ども達の様子を見ていただけたらと思います。 

 

野邊学校教育担当課長 

受付時間等詳しい内容は、後日お伝えできればと考えています。  

 

教育長 

 ありがとうございます。 

次は、日程第 2、議案第 13号「令和 4年度稲美町立幼稚園の入園許可について」事務局から提案

理由の説明を求めます。 

 

井上管理担当課長（説明内容省略） 

 

教育長 

このことについて、何かご意見はございませんか。 
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髙田委員  

ここに来年度分の入園許可数がありますが、下に参考として進級園児数、一番下の園児数合計が

今現在の園児数だと思います。私は加古地区に在住しておりまして、前々から幼稚園、小学校とも

少ないと聞いていました。この数字を見ると非常に少なくてびっくりしました。この原因というの

は当然、子どもの数が少ないということですが、加古地区は保育園に行く子が多いから幼稚園に行

く子が少ないのか、或いは根本的に子ども達が少ないので対策として教育だけでなく全体的な取り

組みを行っていかないといけないのか、加古地区の人間としては、危機意識を持っている訳です。

その辺、例えば保育園との人数関係とか、お分かりになる範囲で教えていただきたいです。  

 

井上管理担当課長 

来年度の加古幼稚園の園児数は、4 才児が 10 名、5 才児が 8 名、5 才児におきましては、今現在

の 4才児が進級する形になっております。加古小学校区、天満南小学校区は、現在子どもの人数が

少ない地域です。幼稚園の方に申し込みをいただいている人数が、加古地区では 18名になっていま

す。母里保育園ではこども園化をしようという事で、保護者の保育ニーズは様々あると思います。

保護者として幼稚園、保育園、こども園の三つの選択肢の中から、人数が少ないながらも幼稚園を

選択していただいている方が 18名で、幼稚園の先生方は一生懸命に幼児教育に当っているところで

ございます。  

 

北口委員 

 天満幼稚園、念願の 3才児をスタートする事で、これは誠に良いことだと思います。予想どおり

28名と大きな数がここに書いてあります。その影響かどうかわかりませんが、母里幼稚園、天満南

幼稚園の 3才児が若干人数が減り分散をしたいい形で、子ども達が幼稚園へ通うことが出来ます。

新しい園舎で気持ちの良い生活をして欲しいと思います。 

先程、髙田委員さんからもありましたように、全体的に子どもの数が減少してきています。これ

は、やがて小学校就学、或いは 6年先には中学校になってくる訳です。稲美町の学校教育の根幹に

関わる部分だと思います。学級数の問題であるとか、或いは教職員定数の問題であるとかにもやが

ては繋がってくる事で非常に深刻な問題であると思います。一番下の園児数合計 270名であります

が、この数は住民基本台帳全体の中で、3才、4才、5才の合計した数分の 270名になると思います。

という事は、どれだけの子ども達が他市町の保育園、幼稚園に行っているのか、或いは私立の方に

行っているのかがこれでは分かりませんので、この子ども達が小学校入学する時に、5 才児、町立

幼稚園では 112名ですが、住民基本台帳の中では何人ですか。その辺りの将来的な見通しは、大体

数は出ているのでしょうか。差し支えなかったら教えていただければと思います。  

 

井上管理担当課長 

 令和 4年度の申し込みに合わせた 3才、4才、5才の人数で言いますと、おおよそ 720名の 3才、

4才、5才児がいます。270名で割ると約 37％の方が幼稚園を選んでいただいています。3才につい

ては、4 才までの 3 才の間は家庭で見たらいいという方もいらっしゃるので、そこはなかなか難し

いと思います。委員がおっしゃったように、町外の保育園、町内の保育園、町外の子ども園を利用

していただいている方もいらっしゃいます。その将来的な展望という事になりますと、ちょっと減

少傾向にあると思います。加古小学校、天満南小学校は、単学級にはなっておりますが、単学級の

活動を維持しながら小学校 5校、中学校 2校としっかり稲美町の教育を行っていきたいと考えてい

るところです。  
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沼田教育政策部長 

 1 学年の人数は、おおよそ 250 名前後で推移していますが、全体的に少しずつ減っています。最

近の流れとしては、幼児教育の無償化、保育園でもこども園がスタートする園があるということで

いろいろ状況が変わってきています。人口も減っているという状況の中で、三世代同居というのが

全体として少なくなっており、町外へ出られたり、また地元で家を建てられたり、全体的な動きを

踏まえるとどの辺りまで維持していくかは今後の推移を見ていかないといけないところです。 

 

北口委員  

 ありがとうございます。町でいろいろと人口の推移、また稲美町に住んで欲しいという施策をし

ていただいております。できれば功を奏して稲美町はいい所だから、人口が増えて欲しいな、子ど

もが増えて欲しいな、そして賑やかに学校生活を送ってたくましく育って欲しいなと思います。  

 

教育長 

 今、髙田委員、北口委員の方からも、確かに私もこの数字を見ると、1学年 10名、8名と言いま

すと小学校、中学校の事が心配になります。この数字は幼稚園に入園してきてくれている子で、全

体の 37％位となると、計算上は地域性もあるが、この数字に 2.6、2.7 倍位掛けた数字は、その学

年はいるのかなと。ただやはり少子化というのが全体として進んでいるのが気になりますね。 

 

髙田委員 

上新田の辺りで住宅地を造って家が建ち始めているのですが、2 戸か 3 戸位ですので、未だ大分

かかると思います。 

 

教育長 

 これはいつも稲美町だけじゃなくて、国全体が少子化で大きな課題になっています。また、その

中でも郡部と都市部では変わっていますし、稲美町の中でも地域によっても違いが出ており、町の

方も努力をしているのですが、また委員の皆様からいろいろとご提案があったらよろしくお願いい

たします。 

 

教育長 

他にご意見はございませんか。 

ご意見がないようですので、これより採決に入ります。議案第 13号は、原案のとおり承認するこ

とにご異議ございませんか。 

 

各委員 

 異議なし。 

 

教育長 

ご異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり承認されました。  

 

教育長 

次は、日程第 3、(1)「令和 3年度全国学力・学習状況調査について」を事務局から説明願います。 

 

野邊学校教育担当課長（説明内容省略） 
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教育長 

 このことについて、何かご意見はございませんか。 

 私の課題としてでしょうか、小学校もそうですが、特に中学校の方で、無回答率の項目が多いの

が気になったり、国語とか算数、数学の中で、課題の部分があります。その辺り、その結果をもっ

て各学校の方はどのような取り組みを今後される予定なのでしょうか。 

 

野邊学校教育担当課長  

 まだ、具体的な項目迄は聞いていないのですが、各学校の研究推進等のチームが中心となって、

この課題克服の為に来年度の研究テーマ等を考え、取り組んでいきたいと聞いております。 

 今年度より、タブレットが子ども達に配付されておりますので、今回のテストでは図形のところ

に、課題が小中学校の両方にありました。タブレットを使うことで立体的に図形を捉えたり、動か

したりすることが出来るので、学習の手助けになっていけばと考えています。 

 また、タブレットを使っての意見交流も今盛んに行われています。友達と意見交流して、再度自

分の考えをまとめるということで書く力を養っていきたいです。 

 

教育長 

 このクロス集計の中で、特に小学校 6年生を見ると、「毎日、同じぐらいの時刻に起きている。」

という項目があり、生活のリズムがしっかりしている児童の皆さんの正答率が高いという事がわか

ります。保護者の皆さんや家庭に対する協力依頼というか啓発については、どのように今後進めら

れる予定ですか。 

 

野邊学校教育担当課長  

 そちらの方も、学校からの声掛けをしていただくという事が必要だと思っております。今、行事

等も少ないのですが、行事等で保護者の方がお見えの時に、この結果も踏まえて、学力向上には、

やはり生活リズムを整えることが大事ですよというお話等もしていただけたらと思っております。 

 

教育長 

 他にご意見はございませんか。 

 この結果を基に、各学校、事務局が取り組みを進めておられるところと思いますが、全国、県等

で課題を分析していただいております。この課題で良い所を伸ばす、苦手な所を克服するというこ

とで更に学校と連携して、或いは家庭と連携して、取り組みを進めていただきたいと思います。 

 

教育長 

次は、日程第 4、その他(1)「9月分問題行動件数について」を事務局から説明願います。 

 

野邊学校教育担当課長（説明内容省略） 

 

丸山人権教育課長  （説明内容省略） 

 

教育長 

 このことについて、何かご意見はございませんか。 

 

後藤委員 

中学校の問題行動、3 年生の人数が多かったという事で私も何かなと思ったのですが、体育祭の

後、公園で写真を撮っていたのですか。 
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野邊学校教育担当課長 

 応援団の子ども達が学校で記念写真も撮れなかったので、応援の衣裳を着て写真を撮ろうという

ことで集まっていたそうです。地域の方から見ると大勢の中学生が一つの公園に集まっているとい

うことで連絡されたそうです。 

 

後藤委員 

 体育祭は、時間も限られていましたし、演技も少なかったようです。以前でしたら午前、午後と

3年生が中心になってやりました。今回はエネルギーが余っていたのだと思いました。 

それから、コロナのワクチンの件ですが、子どもによっては既に打ちましたという子もいるよう

です。家庭の方に文書か何か配布しているのでしょうか。中学生も打てますが、小学生は未だです。 

 

沼田教育政策部長 

 ワクチン接種に関しては、健康福祉課から該当する方々に、10月、11月に通知が行きます。それ

には、接種券と厚生労働省の文書が付いており、ご家庭で判断の上接種して下さいという案内をし

ています。 

 

後藤委員 

 福祉の方から出ているということですね。 

 

教育長 

 他にご意見はございませんか。 

 

北口委員 

 この児童生徒がコロナの関係で欠席をした場合に、今迄は事故欠という扱いでしたね。欠席には

ならないのですか。 

 

野邊学校教育担当課長 

 出席停止です。 

 今、事務局で指導要録の書き方についても、協議しているところです。 

 

北口委員 

 わかりました。何か統一線があってそれを市町教育委員会の方へ示されたのかどうか知りたかっ

たのです。指導要録は、中学生の入試、進路の関係も出てきますのでその辺りどうなのかなと思っ

て。わかりました。ありがとうございます。 

 

教育長 

他にご意見はございませんか。 

次は、(2)「令和 3年度稲美町立幼稚園・小学校・中学校の卒業(修了)式の日程について」及び(3)

「稲美町教育委員会後援名義等の使用承認について」を事務局から説明願います。 

 

野邊学校教育担当課長（説明内容省略）  

 

教育長 

 このことについて、何かご意見はございませんか。 
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北口委員 

 卒業式は公立高校入試の 2日前という慣例があったのではないでしょうか。 

 

教育長 

 そういう慣例があり、入試日程が 3月 12日を基準日にその前後ということでしたが、入試日程が

早くなってきた関係で、2 日前になると卒業式の日がずいぶん早くなってしまいます。また、近隣

市町との調整も必要です。もう一つ大きな理由は、中学 3年生の授業時数の確保という事もありま

す。よって入試終了後になってしまっていますが、15日で考えています。 

 

北口委員 

 わかりました。 

 

教育長 

これは近隣との調整もありますので、以前ですと生徒指導上の課題もありましたので、加古川市、

明石市その辺りの様子を見ながらやっていきたいと思っております。  

 他に、何かご意見はございませんか。 

 

髙田委員  

 教育委員会が後援名義の使用承認について、20 番「みんなのお茶の間 ゆるり家」、具体的には

どんな活動をしている団体なのでしょうか。 

 

野邊学校教育担当課長（説明内容省略）  

 放課後、子ども達に学習支援とかもしていただいています。プログラミング教室とかも最近され

ていると聞いています。様々な子育て支援活動を行っている民間の団体です。 

 

髙田委員  

 わかりました。ありがとうございます。 

 

教育長 

ゆるり家さんとか、地域における子どもたちの居場所づくりとか、或いは子育てについての交流

を進めていきたいということで、地域の皆さんがボランティアでやっていただいています。 

 

 このことについて、何かご意見はございませんか。 

 続いて（4）「区域外就学許可の報告について」及び（5）「令和 3年度第 1回稲美町中学校制服の

あり方検討委員会の報告について」を事務局から報告をお願いいたします。 

 

野邊学校教育担当課長（報告内容省略） 

 

教育長 

このことについて、何かご意見はございませんか。 

ご意見がないようですので、次は、(6)「第 3回稲美町教育振興基本計画点検評価委員会の報告に

ついて」及び(7)「令和 4年度の予算編成について」を事務局から説明願います。 

 

丸山人権教育課長  （報告内容省略） 
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沼田教育政策部長  （説明内容省略）  

 

教育長 

このことについて、何かご意見はございませんか。 

ご意見がないようですので、以上で、本日の議事は全て終了しました。 

 なお、次回定例教育委員会は、11月 25日(木)15：00からですので、よろしくお願いいたします。 

それでは、これで本日の会議を閉会といたします。本日は大変お疲れ様でした。ありがとうござ

いました。   

 


